

Jean 12 voir Jésus Rappel de la prédication ERE LE VIGAN
le 24 mars 2024 Serge Regruto

Vidéo de 31 mn :

https://youtu.be/Dgx130aN4Bw?si=W_xFnBKZqOAW87X2

Verset du jour (la Bible soulignée) : Lire **Jean 12**
(environ Mardi 4 avril 30 après JC)

²⁰ Il y avait des non-Juifs parmi ceux qui étaient montés pour adorer pendant la fête. ²¹ Ils s'adressèrent à Philippe, qui était de Bethsaïda en Galilée, et lui demandèrent :

« Seigneur, nous voudrions voir Jésus. »

²² Philippe alla le dire à André, puis André et Philippe le dirent à Jésus.

²³ Jésus leur répondit :

« L'heure où le Fils de l'homme va être élevé dans sa gloire est venue. »

²⁴ En vérité, en vérité, je vous le dis, si le grain de blé tombé en terre ne meurt pas, il reste seul ; mais s'il meurt, il porte beaucoup de fruit.

²⁵ Celui qui aime sa vie la perdra et celui qui déteste sa vie dans ce monde la conservera pour la vie éternelle. ²⁶ Si quelqu'un me sert, qu'il me suive, et là où je suis, là aussi sera mon serviteur. Si quelqu'un me sert, le Père l'honorera. ²⁷ Maintenant mon âme est troublée. Et que dirai-je ? Père, délivre-moi de cette heure ? Mais c'est pour cela que je suis venu jusqu'à cette heure. ²⁸ **Père, révèle la gloire de ton nom ! »**

Une voix vint alors du ciel :

« J'ai révélé sa gloire et je la révélerai encore. »

²⁹ La foule qui était là, et qui avait entendu, disait que c'était le tonnerre. D'autres disaient : « Un ange lui a parlé. » ³⁰ Jésus reprit la parole : « Ce n'est pas à cause de moi que cette voix s'est fait entendre, c'est à cause de vous. ³¹ **C'est maintenant qu'a lieu le jugement de ce monde ; c'est maintenant que le prince de ce monde va être jeté dehors. ³² Et moi, quand j'aurai été élevé de la terre, j'attirerai tous les hommes à moi. » ³³ - **Par ces paroles, il indiquait de quelle mort il allait mourir. ...****

⁴⁴ Quant à Jésus, il s'écria : « Celui qui croit en moi ne croit pas seulement en moi, mais en celui qui m'a envoyé, ⁴⁵ et celui qui me voit voit celui qui m'a

envoyé. ⁴⁶ **Moi, la lumière, je suis venu dans le monde afin que quiconque croit en moi ne reste pas dans les ténèbres.**

**Méditons pour connaître Dieu et lui obéir !
« Voir Jésus »**

Des non-Juifs, sont venus à Jérusalem pour adorer le Dieu d'Israël dans son temple.

Et ils assistent sans doute à son entrée triomphale puis au nettoyage du temple. Ils veulent voir ce roi qu'ils ne connaissent pas ; ils font alors cette demande auprès d'un de ses disciples.

Nous voulons voir Jésus : Quel est l'objet et la motivation de leur désir ? Nous ne savons pas ; mais cela nous pose la question de ce que nous souhaitons, en venant voir Christ.

Il y a un grand contraste entre l'attente-désir de voir Jésus et la réponse de Jésus.

1) L'heure est venue !

C'est le moment décisif de l'histoire ; l'articulation, le centre de l'histoire où le Fils de l'homme doit être glorifié.

La gloire de Jésus : quelle est sa gloire ?
Oui, Jésus nous invite à un changement de regard.

« L'heure où le Fils de l'homme va être élevé dans sa gloire est venue. »

Nous voulons voir Jésus mais ce qui importe c'est de le voir dans sa véritable gloire.

Jésus nous parle ici de sa mort qui va être le point le plus bas de son abaissement et, en même temps, le point « focus » où Dieu se révèle dans sa gloire : la gloire de son amour marié à sa justice, sa souveraineté mariée à son œuvre de libération : la croix.

2) Le processus de vie

Jésus montre que la vie commence par une mort, **une graine tombée en terre**. Jésus prépare ses disciples à sa propre mort. A la croix, on dirait qu'il n'y a aucune puissance, pas de vie, rien : que l'absence, la déception.

Mais ce n'est pas la réalité : c'est le processus de vie qui commence ainsi. **C'est dans sa mort que Christ donne la vie.**

Ce qui est déterminant, ce n'est pas de voir Jésus dans les nuages, avoir des apparitions, avoir des expériences sentimentales ...

Non, ce qui est déterminant c'est le processus de vie que Jésus initie par sa mort et sa résurrection.

Ce qui importe donc c'est notre relation à Jésus, notre union à lui dans sa mort et sa résurrection.

Jésus ne veut pas rester seul : il veut donner naissance à un peuple.

Lorsque nous assistons à un enterrement, la question de la mort et de la vie éternelle devrait être au cœur de notre espérance. Nous ne devrions pas prier la personne morte (cela est contre la volonté de Dieu, clairement exprimée dans sa Parole), mais Christ ressuscité devrait être au centre.

Si ne mourrons pas à nous-même, à notre propre pensée, à notre religion naturelle, à nos propres désirs, à notre indépendance, si le grain n'est pas mort avant la mort physique, c'est trop tard : le grain reste seul, pas de fruit, pas de vie.

Ce qui importe ce n'est pas de voir un culte avec une belle cérémonie, de belles paroles, une bonne ambiance, une bonne musique même si cela est positif, ce qui importe c'est notre relation à Jésus : Naturellement, nous ne voulons pas d'un roi crucifié. Naturellement, nous ne voulons pas d'un roi qui passe par la croix, d'un roi qui nous fait passer par la croix.

Si, au contraire, nous mourons à notre propre volonté, à nos propres désirs de gloire et d'honneur, si nous renonçons à nos plans, notre contrôle sur notre vie, nous serons alors comme un grain mis en terre.

Si le grain a été planté, uni en Christ, alors la mort et la vie de Jésus-Christ ont commencé leur travail en cette vie, alors ce processus de vie ne s'arrêtera pas, il ne peut pas être anéanti : la vie éternelle a commencé avant notre mort.

Ce processus vital de croissance permet de traverser tous les deuils, les déceptions, la maladie et la mort car la perspective de notre vie est la vie éternelle. Certes la souffrance est présente comme Jésus a souffert aussi. Mais la vie de Christ est plus forte que la mort.

Quand nous sommes angoissés, éprouvés, pressés par des difficultés, quand nous sommes malades, sans sécurité, quand nous sommes persécutés, dévalorisés, injuriés, quand il nous semble que nous allons être engloutis par la mort, tout cela nous amène à délaisser et mépriser cette vie du monde ; ce détachement nous amène à l'attachement à Christ ; ce détachement-attachement est une semaille qui produira du fruit en son temps.

3) L'heure de la victoire est venue
A la croix, le monde (ses principes de vie mortels) a été jugé ainsi que son prince spirituel, le diable. Jésus, à la croix, a vaincu Satan en le jugeant et en jugeant le péché.

Satan a été jeté dehors, hors-jeu, vaincu car à la croix, la bataille décisive a eu lieu. C'est la victoire de Jésus sur la croix.

Tous les événements de la semaine conduisent à ce moment décisif.

Jésus-Christ est venu en tant que Roi, mais au lieu d'être élevé sur un trône, il est élevé sur une croix. Il a donné sa vie en mourant de façon humiliante sur cette croix.

Ce moment tragique était aussi son intronisation. Dans les ténèbres se cachait la gloire. A la croix Jésus est monté sur le trône. Ce Roi a vaincu les puissances de ce monde.

Les hommes ont maintenant la possibilité d'être libérés de la puissance des ténèbres spirituelles.

Nous attendons le retour du Roi afin que sa victoire soit pleinement éclatante et totale aux yeux de tous.

La royauté du Christ a été méprisée ; ils lui ont mis une couronne d'épine sur la tête mais Jésus a vaincu tous ses ennemis, tous les moqueurs en régnant par sa grâce.

La reconnaissance de son règne nous donne la force de porter nos croix.
